

Jahresbericht 2024 / Entwicklung bis Mai 2025

Sehr geehrte Mitglieder, Spenderinnen und Spender

Seit zwei Jahren funktioniert unser Verein als reiner «Finanzierungsverein». Das Bistro wurde autonom und auf eigene Rechnung durch die GmbH von Pamela de Simone betrieben.

Mit unserer finanziellen Unterstützung von Fr. 30'000.- konnte der Vereinszweck – «die Integration von Menschen mit psychischen Beeinträchtigungen durch Beschäftigungsmöglichkeiten und Begegnungsangebote» - auch 2024 erfüllt werden. Über 20 Menschen fanden hier Arbeit und Struktur. Für den Bistro-betrieb war unser Beitrag existenziell, da keine Beiträge der IV und der Sozialbehörde möglich waren.

Der Vorstand hat im Herbst 2024 die bisherige Entwicklung und mögliche Zukunftsvisionen des Projekts «Dimensione» kritisch analysiert.

Das Projekt wurde 2007 in Eigenregie gestartet und entwickelte sich erfolgreich zu einer Winterthurer Institution. Seither hat sich im Bereich der Integration von Menschen mit Beeinträchtigungen oder in/nach Krisen sehr vieles getan, sowohl bei den IV-Integrationsprogrammen als auch bei der Sozialhilfe. Für kleine Institutionen wird es aber doch immer schwieriger, da die nötige personelle Flexibilität und finanzielle Absicherung fehlen.

Dies führte bei uns zur Trennung von Trägerverein und Betriebsführung im Jahr 2023. Es war absehbar, dass der Verzicht auf den selbst geführten Bistrobetriebs für viele langjährige Vereinsmitglieder, Spenderinnen und Spender genutzt wurde, um die weitere Mitgliedschaft und Unterstützung zu beenden – es war etwas Neues, Anderes. Der Verein zählte Ende 2024 nur noch knapp 80 Mitglieder/Spender*innen, ein weiterer Rückgang ist absehbar, der Rücktritt bisheriger Vorstandsmitglieder ist angekündigt.

Damit ist die nötige finanzielle und personelle Basis für den Verein nicht mehr ausreichend gegeben. Die noch vorhandenen Mittel des Vereins ermöglichen nur noch für 2025 Unterstützungsbeiträge. Das aktuell mögliche Spendenvolumen wäre keineswegs für die längerfristige Sicherstellung des Betriebs ausreichend.

Der Vorstand wird der **Mitgliederversammlung vom 1. Juli 2025** die Auflösung unseres Trägervereins vorschlagen. Wir werden Unterstützungsbeiträge für das Bistro und Beiträge für die Neuorientierung der Mitarbeitenden leisten, damit ein korrekter, guter und würdiger Abschluss der Vereinstätigkeit realisiert werden.

Aufgrund dieser Fakten und nach intensiven Gesprächen zwischen Bistroleitung und Vermieter hat Pamela de Simone entschieden, das **Bistro an der Neustadtgasse per Ende Juni 2025 zu schliessen**. Alle Mitarbeitenden, Gäste, Geschäftspartner und Medien wurden bereits im April darüber informiert.

Konzerte, Lesungen oder Jassturnier werden weiterhin durchgeführt.

Wir danken allen Menschen und Institutionen herzlich, die mit ihren Beiträgen unsere Anstrengungen über lange Zeit möglich gemacht haben.

Ein besonderer Dank geht an alle ehemaligen und aktuellen Mitarbeitenden sowie an Pamela de Simone und das Team für ihre engagierte und umsichtige Arbeit.

Das Loslassen ist nicht einfach, schafft aber Platz für Neues.

Winterthur, Mai 2025

Für den Vorstand Trägerverein Pro Dimensione

Kurt Lieberherr und Beat Böckli